

# *Critica España unilateralismo de Estados Unidos*

---



Madrid, 14 may (RHC) El ministro de Asuntos Exteriores de España, Josep Borrell, criticó el unilateralismo de Estados Unidos en sus relaciones internacionales, al rechazar la decisión de Donald Trump de retirarse del acuerdo nuclear con Irán.

A juicio del jefe de la diplomacia española, la administración Trump no tiene ningún motivo para denunciar ese pacto mundial suscrito en 2015, que contribuye a la no proliferación de ese tipo de armamento y a la seguridad regional e internacional.

Durante un foro organizado en Madrid, Borrell destacó que la República Islámica ha cumplido 'escrupulosamente' los términos de ese tratado, según lo corroboran reiterados informes del Organismo Internacional de Energía Atómica.

Recordó que la alta representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores, Federica Mogherini, ratificó la víspera al secretario de Estado norteamericano, Maikel Pompeo, que el bloque está 'radicalmente en contra' de esa ruptura unilateral por parte de Estados Unidos.

Aludió al mecanismo financiero creado por Francia, Reino Unido y Alemania para que sus empresas puedan seguir haciendo negocios con Irán sin temor a sanciones estadounidenses y al que España está estudiando sumarse. 'Estados Unidos no tiene ninguna razón para denunciar ese tratado, es una prueba

más de su unilateralismo', remarcó.

El presidente estadounidense, Donald Trump, desestimó el reporte sobre un plan para enviar 120 mil soldados al Medio Oriente, aunque amenazó con desplegar un número mayor de tropas "si tuviéramos que hacerlo".

El diario The New York Times publicó un artículo en el cual citó a funcionarios de la administración, según las cuales el Gobierno está evaluando destinar esos efectivos a la región si considera que Irán ataca a fuerzas de este país o trabaja en armas nucleares.

Creo que son noticias falsas, ¿de acuerdo? ¿Lo haría? Absolutamente. Pero no hemos planeado eso. Ojalá no tengamos que planearlo, expresó a reporteros el mandatario, quien con frecuencia tilda de noticias falsas a materiales críticos de su administración.

De acuerdo con Trump, si fueran a dar un paso de ese tipo, 'enviaríamos muchísimas más tropas que eso'.

Según el reporte del Times, el secretario interino de Defensa, Patrick Shanahan, presentó el plan militar actualizado con la opción del envío de tropas el pasado jueves a propuesta de personas de línea dura dirigidas por el asesor de Seguridad Nacional, John Bolton.

El periódico indicó que el diseño no pide una invasión por tierra a Irán, que requeriría mucho más tropas, pero advirtió que el tamaño de la fuerza involucrada sorprendió a algunas de las personas informadas sobre el tema, pues la cifra de 120 mil soldados se acercaría al número que invadió Iraq en 2003.

Asimismo, el diario alertó que la revisión de alto nivel de los planes del Pentágono se llevó a cabo días después de lo que el ejecutivo de Trump describió, sin pruebas, una información de inteligencia que indica que Irán estaba movilizando grupos de poder en Iraq y Siria para atacar a las fuerzas estadounidenses.

Las tensiones bilaterales se incrementaron cuando el 8 de mayo de 2018 Trump anunció la salida de su país del acuerdo nuclear con Irán, a pesar de que el Organismo Internacional de Energía Atómica, la comunidad de inteligencia norteamericana y socios de Washington señalaron que Teherán estaba respetando los compromisos.

Con la salida norteamericana del acuerdo vino la reimposición de fuertes sanciones contra esa nación, destinadas, entre otros objetivos, a reducir a cero las exportaciones de petróleo iraní como parte de la estrategia de Washington para privar al Gobierno de ingresos.

En días recientes la crispación se elevó tras la amenaza emitida por la Marina norteamericana sobre presuntos ataques iraníes al tráfico marítimo internacional, y el envío por parte de Estados Unidos del portaaviones USS Abraham Lincoln y decenas de bombarderos B-52 hacia sus bases en Qatar y Emiratos Árabes Unidos.

Durante una visita realizada ayer a Bruselas por el secretario norteamericano de Estado, Mike Pompeo, la Unión Europea instó a Estados Unidos a ejercer máxima moderación y evitar una escalada militar con Irán, al defender el acuerdo nuclear de 2015.



**Radio Habana Cuba**